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lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

CONSEJO ESTA
VILLAHERMOSA, TABASCO

ACTA:  29/EXT/25-11 -2020

En  la  Ciudad  de  Villahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,  Repdblica  Mexicana,
siendo  las dieciseis  horas  con  cincuenta y ocho minutos  (16:58)  del  dia  mi6rcoles (25)
de  noviembre  de  dos  mil  veinte  (2020),  instalados en  el  domicilio  del  Consejo  Estatal,
sito en  la calle  Eusebio Castillo  ndmero 747,  colonia  Centro,  se  llev6 a efecto  la sesi6n
extraordinaria  con  caracter  de  urgente  del  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  a  convocatoria  de  la  Consejera  Presidente,  de:t::'rL;aconformidad  con   lo  establecido  en  el  Articulo   116,   numeral   1,  fracci6n  V,  de
Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  estando  presente  de
virtual:

La  Consejera  Presidente,   Maday  Merino  Damian:   Muy  buenas  tarde  sefioras  y
sefiores  consejeros  electorales,  consejeras  y  consejeros  representantes  de  partidos
politicos,  y a todas  y todos  los que  nos  siguen  la transmisi6n  de  la sesi6n  por internet,
siendo  las  dieciseis  horas  con  cincuenta  y  ocho  minutos,  del  dia  mi6rcoles  veinticinco
de  noviembre  del  afio  dos  mil  veinte,  se  da  inicio  a  la  presente  sesi6n  extraordinaria
urgente  del  Consejo  Estatal  del   lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco,  misma que se realiza de forma virtual,  la cual  he convocado en mi calidad de
Consejera  Presidente de  este  6rgano colegiado y de  conformidad  con  las atribuciones
que  me  confieren  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco  y  el
Reglamento  de  Sesiones  de  este  Consejo  Estatal,  mediante  convocatoria  emitida  el
veinticuatro   de   noviembre   del   afio   dos   mil   veinte;   por   lo   que   cumpliendo   con   lo
establecido  por el  articulo  117,  numeral  2,  fracci6n  11,  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos
Politicos  del  Estado  de  Tabasco;   solicito  al  sefior  Secretario  del  Consejo  nos  d6  a
conocer el Orden del  Dia  preparado para esta sesi6n .--------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo,  Maestro  Armando  Antonio  Rodriguez  C6rdova:

€
buenas  tardes,   sefioras  y  sefiores  consejeros  electorales,  consejeras  yconsejero
representantes  de  los  partidos  politicos,  el  Orden  del  Dia  preparado  para  esta  sesi6n
es el siguiente
1.-Lista de asistencia;
2.-Declaraci6n de quorum;  -----
3.-Aprobaci6n del orden del dia
4.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite

Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  en  cumplimiento  a  la  sentencia  dictada  por el  Tribunal  ElectoFal  de
Tabasco, en el  recurso de apelaci6n TET-AP-07-2020-Il y sus acumulados TET-
AP-08-2020-ll    y    TET-AP-09-2020-ll,    mediante    el    cual,    da    respuesta    a    lo
peticionado por los partidos politicos nacionales: Acci6n  Nacional, del Trabajo
y Movim iento Ciudadano ;  y --------------------------------------------------------------------------

5.-Clausura
La  Consejera  Presidente:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por favor sirvase  pasar
lista de asistencia y declarar q u6rum en su  caso .------------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeF`oras   y
sefiores  integrantes  del  Consejo  Estatal,  procedo  a  pasar lista  de  asistencia,  por favor
contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  escuchen  sus  nombres  Maday  Merino  Damia
Co n seje ra  P res i d e nte ---------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Presente .-----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral:  Presente
EI  Secretario del  Consejo:  Consejera  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral:  Presente -------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa  L6pez .---
Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  Presente
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EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia  Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  Presente ----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral:  Presente .--------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral :  Presente -------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  EI  de  la  voz  en  su  calidad  de  Secretario  del  Consejo,
Presente;  representaciones  de  los  partidos  politicos,  por el  Partido Acci6n  Nacional  se
encuentra presente el Licenciado Marcos Hernandez Garcia .-----------------------------------
Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Acci6n Nacional: Presente
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  Partido  Revolucionario  lnstitucional  la  licenciada
Yad i ra  Pa n toj a  Pe rez .----------------------------------------------------------------------------------------
Licenciada  Yadira  Pantoja  P6rez,  consejera  representante  suplente  del  Partido
Revolucionario lnstitucional:  Presente
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  de  la  Revoluci6n  Democratica,  licenciado
Carlos Alberto Castellanos  Morales ------------------------------
Ljcenciado    Carlos    Alberto    Castellanos    Morales,    consejero    representante
propietario del Partido de la Revoluci6n  Democratica:  Presente ---------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por el  Partido  del  Trabajo,  Licenciado  Joaquin  Peregrino
G6mez.

Partido del Trabajo:  Presente.
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del

EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  partido  Verde  Ecologista  de  Mexico  Licenciado
Diego Enrique de la 0 Cetina
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario del
Partido Verde  Ecologista de lv16xico:  Presente .---------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Por Movimiento Ciudadano, aun no tenemos representante
alguna;  por Morena  licenciado Christian  G6mez Cano: --------------------------------------------
Licenciado   Christian   G6mez   Cano,   consejero   representante   propietario   de
Morena: Presente.
EI Secretario del Consejo:  Por el  Partido Encuentro Solidario licenciada  lrma Vaz
Hidalgo-----------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciada  lrma  Vazquez  Hidalgo,  consejera  representante  suplente  del  Pa
Encuentro Solidario:  Presente .------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el  Partido  Redes  Sociales  Progresistas,

Partido Redes Sociales Progresistas: Aqui estoy, buenas tardes.

licenciado
M a ri o Al b e rto A I ej o G a rc i a ,---------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del

EI  Secretario del  Consejo:  Por el  Partido  Fuerza  Social  por  Mexico,  aun  no tenem
representaci6n,   por   lo  que,   Consejera   Presidente   para  efectos  de  esta  sesi6n
consejo  contamos  con  una  asistencia  de  siete  consejeras  y  consejeros  electoral
ocho  consejeras  y  consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  y  el  de  la  v
resultando,  dieciseis  integrantes  de  este  Consejo,  por  lo  que  existe  qu6rum  para

La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario por favor de a conocer el siguie
punto del orden del dia.

ij      +/   _
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EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto Consejera Presidente, el tercer punto del
orden del dia,  es el  relativo a  la  aprobaci6n del orden del dia ------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   en   termjnos   del   articulo   6
numeral   1   fracci6n  Vl   del   Reglamento  de  sesiones  del   Consejo   Estatal,   le  solicito
someter a aprobaci6n del orden del dia antes referido .--------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFioras   y
sefiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  dia
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preparado para esta sesi6n, quienes esten a favor sirvanse manifestarlo al escuchar su
nombre,  Maday Merino  Damian  Consejera Presidente --------------------------------------------
Maestra lvladay Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .---------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo .------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor---
EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .----------------------

-L

Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa  L6pez .-------------------------------------
Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor  -----------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral : A favor -------------------
EI Secretario del Consejo:  Consej.ero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor -----------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor ---------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera presidenta el orden del dia sometjdo aprobaci6n
es aprobado por unanimidad
La  Consejera  Presidente:   Gracias  sefior  Secretario  por  favor  denos  a  conocer  el
siguiente punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidente, el cuarto punto del orden
del dia,  es el  relativo a  la  Presentaci6n del  proyecto y aprobaci6n, en su caso, del
acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  en  cumplimiento  a  la  sentencia  dictada  por  el  Tribunal
Electoral   de   Tabasco,   en   el   recurso   de   apelaci6n   TET-AP-07-2020-ll   y   sus
acumulados    TET-AP-08-2020-ll    y    TET-AP-09-2020-ll,    mediante    el    cual,    da

del Trabajo y Movimiento Ciudadano;

\
C\

respuesta a lo peticionado por los partidos politicos nacionales: Acci6n Naciohal,     G

La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario seF`oras y sejiores integrantes
consejo con fundamento en  lo dispuesto en el  articulo  ndmero  5  numeral  1  fracci6n V
del   Reglamento  de  sesiones  del  Consejo   Estatal  le  solicito  al  sefior  Secretario
Consejo  someta  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  del  proyecto  de  acuerdo  que
circulado
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   Sefioras   y
sefiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  del
proyecto  de  acuerdo  antes  mencionado,  que  les  fue  previamente  circulado,  quienes
est6n  a  favor  sirvanse  manifestarlo  al  escuchar  sus  nombres,  Maday  Merino  Damian
Con sej e ra  P re s i d e nte ----------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera  Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo .-------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Arevalo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Consejera Maria Elvia Magafia Sandoval .-----------------------
Maestra Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor ---------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Juan Correa L6pez .-------------------------------------
Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor ------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia  Naranjo
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor -------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .----------------
EI Secretario del Consejo :  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor ---------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   la   dispensa   de   la   lectura   del
proyecto de acuerdo antes mencionado ha sido aprobada por unanimidad .-----------------
La Consejera  Presidente:  Gracias seflor Secretario, en vista de lo trabajado en  mesa
de   trabajo   previa   a   esta   sesi6n   extraordinaria,   solicito   podamos   tener   un   receso
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necesario para llevar a cabo la votaci6n posterior a este acuerdo que esta puesto aqui
en  la  mesa,  por lo que,  se escucha  ahora,  perd6n;  en  raz6n  de  los trabajos  llevados
cabo en  la mesa de trabajo previa a esta sesi6n extraordinaria,  solicito de acuerdo a
que marca el articulo 5  un  receso necesario para  llevar a cabo los trabajos referentes
este proyecto que estamos ahora discutiendo o que entraremos a discusi6n;  por lo qu
siendo  las  diecisiete  horas  con  cero  seis  minutos  se  declara  el  receso  de  no  mas  (

-:::;'s:i::i:I:

veinte  minutos  (receso)  siendo  las  diecisiete  horas  con  cuarenta  y  un  minutos
de  nuevo,  regresamos  de  este  receso  y  bueno  le  cloy  el  uso  de  la  voz  al  licenciado
Armando  para  una  lectura  de  un  punto que se adecuafa  para  este  proyecto que  esta
puesto a su consideraci6n,  adelante maestro Armando .-------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Muchas  gracias  Consejera  Presidente,  antes  de,  para  la
reanudaci6n de la presente sesi6n, me permitiria declarar el quorum nuevamente por lo
que,  diria  maestra  que  se  encuentran  presentes  de  las  consejerias  electorales  s
encuentra   usted   consejera   presidente,   se   encuentra   con   nosotros   la   consejer
Rosselvy del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  la  consejera  Maria  Elvia,  el  consejero Jua
Correa   L6pez   el   consejero   Victor   Humberto   Mejia   Naranjo,   el   consejero   Vladim
Hernandez  Venegas  y  el  consejero  Hernan  Gonzalez  Sala,  el  de  la  voz  y  por  las
representaciones  de  los  partidos  politicos  el  Partido Acci6n  Nacional  con  el  licenciado
Marcos Hernandez Garcia,  con el Partido Revolucionario lnstitucional se encuentra con
nosotros  en   sustituci6n  de   la   licenciada  Yadira   Pantoja   Perez  el   licenciado  Miguel
Angel   de   la   Cruz  Obando,   por  el   Partido  de   la   Revoluci6n   Democfatica  esta  con
nosotros el  licenciado Carlos Alberto Castellanos  Morales,  por el  Partido del Trabajo el
maestro Joaquin  Peregrino  G6mez,  por el  Partido Verde  Ecologista  de  Mexico aun  no
se conecta  el  licenciado  Diego,  por el  Partido  Movimiento  Ciudadano  aun  no tenemos
representaci6n,    por   Morena   el   licenciado   Christian   G6mez   Cano,   por   Encuentro
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en  este  momento,  por el  Partido  Redes  Sociales  Progresistas el  licenciado Mario Alejo
Garcia  y  por  el  Partido  Fuerza  Social  por  Mexico  adn  no  tenemos  nada,  por  lo  que,
consejera  presidente  para   la   reanudaci6n  de   la   presente  sesi6n   contamos  con   la
asistencia  de siete consejeras y consejeros electorales,  siete consejeras y consejeros
representantes  de  partidos  politicos  y  el  de  la  voz,  resultando  quince  integrante
este consejo,  por lo que, se puede reanudar la sesi6n y en tal sentido maestra en ra
de  la  solicitud  que  me  ha  hecho y derivado de  la  reuni6n  de trabajo sostenida en
momento  procedo a dar lectura a  la  parte conducente de  lo que se le va a adicion
presente  proyecto  de  acuerdo,  por  lo  que,  en  ese  sentido  en  el  parrafo  primero  d
pagina  catorce a  continuaci6n  se adicionaria  lo siguiente:  ahora  bien,  en  cumplimiento
a  lo  mandatado  por el  tribunal  local  respecto  de  que  se tome  en  cuenta  la  pretension
comtln  que  hiciera  valer los  partidos  politicos  impugnantes en  el  sentido de  que,  en
legislaci6n  local tratandose de financiamiento publico para actividades ordinarias de
partidos politicos contempla dos sistema de distribuci6n o asignaci6n un total el cual
distribuye   en   proporciones   del   30   y   70   por  ciento   entre   los   partidos   politicos   q
alcanzaron  el tres  por ciento de  la votaci6n valida emitida en  las  dltimas elecciones
la  entidad  y  otra  la  cual  parte  de  un  financiamiento  minimo  condicionado  el  cual
otorga  en  proporciones  menores  equivalente  al  dos  por ciento;  parece  ser que  no
escucharon  verdad;   no  se  escuch6  la  primera  parte,  bueno  daria  lectura  de  nue
cuenta,  me referia al  articulo,  no me escuchan ----------------------------------------------------
Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero representante propieta
del  Partido  Revolucionario  lnstitucional:  Es  que  no  se  escucha  nada,  hace  muc
eco, el micr6fono de la maestra Maday hay que apagarlo
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  d
Partido  del  Trabajo:  Tendra  que  repetir  todo,  porque  no  se  escuch6  nada,  no
escucha ,  hay interferencia --------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Me escuchan ahora, okey.
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Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido del Trabajo:  Hable fuerte Secretario ---------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Okey,  ahora  bien,   si  me  escuchan  verdad,   muy  bien,
derivado de la  reuni6n de trabajo que se tuvo en el  receso,  daria  lectura a  lo que se va
adicionar al presente proyecto de acuerdo y es en  la pagina catorce a continuaci6n del
parrafo primero que esta  ahi y el sentido es el  siguiente,  ahora  bien  en  cumplimiento a
lo  mandatado  por  el  tribunal  local  respecto  de  que  se  tome  en  cuenta  la  pretension
comtin que hicieran valer los partidos politicos  impugnantes en el sentido de que,  en la
legislaci6n  local  tratandose  del  financiamjento  pdblico  para  actividades  ordinarias  de
los  partidos  politicos  contempla  dos  sistema  de  distribuci6n  o  asignaci6n  el  cual  se
distribuye  en   proporciones  del   30  y  70   por  ciento  entre   los   partidos   politicos  que
alcanzaron  el tres  por ciento de  la votaci6n  valida  emitida en  las  dltimas elecciones en
la  entidad  y  otra  la  cual  parte  de  un  financiamiento  minimo  condicionado  el  cual  s
otorga  en  proporciones  menores  equivalente  al  dos  por  ciento  para  aquellos  partido
politicos que se hayan en algunos de los supuestos prevjsto en el articulo 72 numeral 2
fracci6n  I  y  11  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  que  rige  la  entidad,  esto  es,
para   los   partidos   politicos  de  nuevo   registro  y  los   partidos   politicos  que   habiendo
conservado su registro legal no hayan alcanzado representaciones en el congreso local
he  de  sefialar  lo  siguiente;  respecto  al  segundo  de  los  sistemas  de  distribuci6n  antes
mencionado he de sehalar que el  articulo 72  numeral  2 de  la  ley electoral establece  la
posibilidad   de   que   los   partidos   politicos   reciban   financiamiento   siempre   y   cuando
concurran  cualquiera  de  las  sjguientes  condiciones,  que  se  trate  de  partido  politicos
que  hubieren  obtenido  su  registro  con  fecha  posterior  a  la  dltima  elecci6n  o  aquellos
que   habiendo   conservado   su   registro   legal   no   cuenten   con   representaci6n   en   el
congreso  local,  sin embargo,  al relacionarse con el contenido del articulo 73 numeral  1

i

de  la  ley  electoral,  se  advierte  que  tal  disposici6n  solo  aplica  para  partidos  politicos
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que,   para  que   un   Partido   Politico   nacional  cuente   con  financiamiento   ptlblico   local
debefa haber obtenido al menos el   de la votaci6n valida emitida para las elecciones de
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CE/2020/039  determin6  lo  montos  que  corresponden  al  financiamiento  pdblico
para  el  ejercicio fiscal  del  afio  2021  sin  que  existiera  medio  de  impugnaci6n  algu
contra del  acuerdo  mencionado,  resulte en  confuso que se trata de  un  acto firme
ende    definitivo,    de    ahi    que,    este    6rgano    electoral    no    puede    revocar
determinaci6n,    pues   al   hacerlo   se   estaria   vulnerando   el   principio   de   certe
seguridad juridica que opera a favor de los otros partidos politicos, es cuanto
presidente
La Consejera Presidente:  Bien,  integrantes del Consejo Estatal con fundamento en lo
establecido  por  el  articulo  23  numeral  3  del  Reglamento  de  Sesiones  y  dado  que  ha
sido  dispensada   la   lectura  del  proyecto  de  acuerdo  antes  mencionado   6Si  alguien
desea  manifestar  algo  en   relaci6n  con  su  contenido?  Para  que  pueda  abrirse  una
primera   ronda   de   oradores   por   un   tiempo   de   no   mas   de   diez   minutos   cada
participaci6n.    El    maestro   Vladimir,    el   maestro   Marcos,    maestro   Victor,    Maestro
Joaquin,   nada   mas  verdad,   es   correcto;   adelante   maestro   Vladimir,   el   consejero
\/lad imir Hernandez Venegas .-----------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias,
buenas  tardes,  coincido  con  las  adiciones  que  se  realizaron  y  se  proponen  para  el
proyecto motivo del presente punto del orden del dia,  sin embargo,  hay un antecedente
similar  en  nuestro  estado  de  Tabasco,  en  el  cual  el  entonces  Partido  Nueva  Alianza
impugn6   tanto    el    contar   con    acreditaciones    ante    el    Consejo    Estatal    como   el
financiamiento   publico   para   actividades  ordinarias  en   virtud   de   que,   en   el   acuerdo
respectivo    de    este    consejo    lo   excluy6    de    esas    prerrogativas,
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impugnaci6n  dio  motivo  al  recurso de  apelaci6n  ndmero  6  del  aFio  2016,  en  el  cual

politico   nacional   cuente   con  financiamiento   pdblico   local   debera   haber  obtenido  al
menos el   de  la votaci6n valida emitida para  las elecciones de gobernador o diputados
en  el  proceso  local  anterior  en  el  Estado  de  Tabasco,  dicho  de  otra  manera,  tanto  la
conservaci6n  de  la  acreditaci6n  como el  otorgamiento del financiamiento  publico  a  los
partidos  politicos  depende  del  umbral  minimo  del  tres  por  ciento  de  la  votaci6n  que
hubieren    obtenido    en    la    elecci6n    anterior,    pues,    es    imposible    entender   dicha
prerrogativa  sin  la  primera  condici6n,  es decir,  una es consecuencia directa de la otra,
esa sentencia fue impugnada y tuvo conocimiento la sala superior que resolvi6 el juicio
de  revisi6n  constitucional  electoral  63 del  ano 2016,  en  el  que fue clara  al  confirmar la
resoluci6n emitida  por el Tribunal  Electoral de Tabasco y sostuvo en  lo que  interesa  lo
siguiente,   en   ese  tenor  la   participaci6n  de  los   partidos  politicos   nacionales  en   los
procesos  electorales   locales,   incluye  tanto   la   prerrogativa  de   recibir  financiamiento
pdblico estatal  en terminos  de  lo dispuesto  por el  articulo  116 fracci6n  lv inciso f) de  la
constituci6n federal como el de rendir cuenta  respecto de los recursos pdblicos locales,

Fengis:::v:epnTt;dp?a Sdee, os?Stee%aa feudeer:;  ::gol;::g:r ploorc:I,  ::,a:I:r::i:ic::o I;  raeuctoonnoocTi:    §
expresamente en  los articulo 40, 41,116 parrafo segundo fracci6n  lv y  124 de nuestra
ley   fundamental   determin6   de   manera   expresa   que   para   que   un   partido   politico
nacional   pueda   contar   con   financiamiento   publico   local,   debefa   haber  obtenido
menos el tres por ciento de  la votaci6n valida  emitida en  las elecciones de gobernador
o de diputados del proceso electoral local anterior,  es decir,  se hace evidente que en  la
Iey  electoral  del   estado  de  Tabasco  se  emiti6  de  manera   legitima   una
diferenciada,  donde a  los partidos  politicos locales se abri6 la  posibilidad  de
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minimo   de   votaci6n   del   tres   por   ciento   en   cualquiera   de   las   elecciones   loca
celebradas  en  la  entidad,  ayuntamientos,  diputados  o  gobernador  en  tanto  que
partidos  politicos  nacionales  se  acot6  Ia  posibilidad  de  acreditaci6n  de  tal  indice
representatividad   a   los   dos   tipos   de   elecciones   locales   diputados   o   gobernador,
excluyendo  la de ayuntamiento,  por lo tanto,  se  hace evidente que la  referida exigencia
juridica es aplicable al  actor,  toda vez que el  hecho de que  un  partido politico  nacional
como  el  enjuiciante  no  alcance  el  umbral  minimo  de  la  votaci6n  exigida  para  tener  el
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derecho  a  las  prerrogativas  que  la  legislaci6n  local  establece  se  encuentra  ajustad
derecho,  pues,  ha  sido  criterio  reiterado de este 6rgano jurisdiccional federal electo
que el  no alcanzar  una  representatividad  minima  exigida  por el  legislador  local,  puede
tener como consecuencia valida que no tenga derecho a  las prerrogativas previstas en
la  correspondiente  normativa  local,  acorde  a  lo  anterior  en  caso  de  que  un  partido
politico   nacional   no   alcance   la   votaci6n   necesaria   para   rebasar  el   minimo   indice
previsto  en  la  normativa  electoral  local  como  ocurri6  con  el  impetrante en  los  pasados
comicios  locales del  estado de Tabasco dicho  instituto  politico  independientemente de
su  caracter de  identidad  de  interes  pdblico y de tener  un  registro  como  partido  politico
nacional  no  contara  con  la  suficiente  representatividad  que  le  permita  el  acceso  al
financiamiento   publico   local,   como   se   indic6   el   hecho   de   que   un   partido   politico6'23             `



lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16
CIUDADANA DE TABASCO

`Tu pertl¢lpaclbn, co
nilceto ¢omprorniso" ACTA:  29/EXT/25-11 -2020

nacional  no  alcance  representatividad  minima  exigida  por  el  legislador  local,  puede
traer como consecuencia valida el  no tener derecho a  prerrogativas a  las prerrogativas
previstas en  la  correspondiente  norma  local,  pues conforme  al  citado  marco  normativo
aplicable  constitucional  y  legal  para  acceder al  financiamiento  publico  local  un  partidq
politico debe acreditar determinada fuerza politica y un  minimo de representatividad
la entidad con  base en informaci6n objetiva derjvada de los resultados obtenidos en
comicios  precedentes,  entonces,  hay  otros  argumentos  que  realiza  la  sala  superio
pero  no  los voy a  entretener,  sin  embargo,  todos van  claramente en  el  sentido cie q

resoluciones  para  reforzar  y  dar  mayor  ilustraci6n  y  sustento  al  criterio  sustentado,
muchas gracias
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro  Vladimir,  en  uso  de  la  voz  el  maestro
Marcos  Hernandez Garcia del  Partido Acci6n  Nacional .-------------------------------------------
Licenciado  lvlarcos  Hernandez  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido  Acci6n  Nacional:  Gracias  consejera  presidenta,  lamento  mucho  que  no  se
pueda  compartir  la  idea  de esta  resoluci6n,  dado  que  ya  hemos  dado  los  argumentos
que  hemos  sostenido,  sobre  todo  queremos  dejar  presente,  que  si  estamos  en  esta
Litis precisamente es en raz6n de que este 6rgano electoral no nos ha dado ni certeza
juridica,  ni  seguridad juridica,  en  virtud  de que,  en  su  momento  nosotros  solicitamos a
este  6rgano  con  antelaci6n  nos  atendiera  en  relaci6n  al  financiamiento  y tuvimos  que
recurrir   al   tribunal   para   que   mos   resolvieran   el   asunto   hasta   esta   fecha   en   una
sentencia,   entonces,   este  6rgano  electoral   lo  dijimos  cuando  nosotros  iniciamos  el
proceso, el  PAN  lo va acompafiar en todas las resoluciones que tengan que ver a favor
del proceso,  pero que no se viole la equidad en el proceso y lo que hoy estamos viendo
es  precisamente  que  esa  equidad   se  viola,   no  solo   porque  sea   una   cuesti6n   de
financiamiento para el  Partido Acci6n  Nacional no,  estamos haciendo un sefialam
porque  no puede agarrarse en este momento y decir que  hay un acuerdo en el di
dieciocho y que ciertamente como dice la ley el Partido Acci6n  Nacional no cumpli6 c
el  tres  por  ciento  en  ese  umbral  y  se  discuti6  y  es  cosa  juzgada  y  se  per
acredjtaci6n  y  no  tuvimos financiamiento  durante  los  dos  aflos  de  ejercicio fiscal
debe de  ser,  no  lo  solicitamos y  no  lo  impugnamos  porque  no era  la  Litis,  no estamos
pendiente   de   eso,   lo   que   nosotros   estamos   haciendo   ahora   es   en   raz6n   de   la

derechos de  los partidos  politicos,  no es  posible que  para  unos  partidos  politicos  haya
un trato  para  otro  haya  otro trato  diferenciado,  no se  puede,  no  se  puede,  lo  vamos  a
recurrir,  vamos a  ir a  los tribunales  como es  nuestro derecho por supuesto,  pero  no  lo
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que  ver  con  la  equidad,  la  equidad  en  el  proceso,  nos  estan  dejando  en  estado  de
indefensi6n,     porque     al     no     tener    financiamiento     publico     no     podemos     tener
financiamiento privado y hay otras materias tambien que se  hablan  sobre eso,  que son
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vamos  a  dejar pasar en  este  momento  que  esta  actitud  de  parte  de  ustedes  y  llama
mucho  la  atenci6n,   porque  el  dia  de  ayer  hubo  una  declaraci6n  del  Secretario  de
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un  proceso  electoral,  ojala  no  sea  asi,  porque  seria  muy  lamentable  un  retroces
sobre todo por el discurso que trae el gobierno de la cuarta transformaci6n,  que si bien
es  cierto,   a   los  6rganos  aut6nomos   los  trae   muy  tratando  de  secuestrar  en  sus
actitudes,  nosotros  vamos  a  respaldarnos  porque  somos  un  partido  que  respeta  las
instituciones,   pero  no  vamos  a  respaldar  ningdn  acuerdo  que  viole  precisamente  la
certeza juridica y la seguridad juridica de los partidos politicos,  es cuanto .------------------
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz  el  consejero  electoral  Victor  Humberto
Mejia  Naranjo
Maestro  Victor  Humberto  Mejia   Naranjo,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias,
buenas tardes a todas y a todos de acuerdo a lo que el Secretario Ejecutivo estableci6
con  respecto a  la adici6n que se  le  haria al engrose que se  le  haria el  proyecto a  mi  si
me gustaria discutir con  respecto a  lo siguiente,  cuando se  habla de que el  articulo 72
y  especificamente  cuando   refiere  a  que  tendran  derecho  al  financiamiento  minimo
aquellos  partidos  que conserven  su  registro,  pero  que  no tengan  representaci6n  en  el
congreso,   se  refiere  a  partidos  locales,  ahi  si  a  mi  me  gustaria  abrir  la  discusi6n,
porque,  como  pudiera  un  partido  local  conservar su  registro y  no tener representaci6n
en  el  congreso,  el  articulo  9  de  la  constituci6n  local  establece  ahi  que,  para  que  los
partidos   politicos   nacionales  y   locales  obtengan  financiamiento   ptlblico  tienen   que
haber  obtenido  el  tres  por  ciento  de  la  votaci6n  inmediata  anterior  de  diputaciones,
entonces,   si  un  partido  politico  local  obtuvo  el  tres  por  ciento  de  la  votaci6n  en   la
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supuesto creo yo que,  no s6 se me hace un poco complicado considerar que se refiere
a  los  partidos  politicos  locales,  si  es  asi,  es  decir,  si  se  refiere  si  no  se  refiere  a  los
partidos politicos  locales si  se  refiere a  los nacionales pudieramos estar pensando que
los partidos politicos  nacionales que conservaron  su  registro a  nivel  nacional,  pero que
no  tienen  una  representaci6n  en  el  congreso  local  tienen  derecho  al  2  por  ciento  al
minimo  porcentaje que  es  el  2  por ciento,  ahora,  Ies acabo de  mencionar el  articulo
de  la  constituci6n  local  que  te  estable  esa  obligaci6n  de  los  partidos  politicos  tant
nacionales,  como locales,  para que tengan financiamiento el  haber obtenido el tres por
ciento   en   la   votaci6n   de   diputaciones   inmediata   anterior,   ese   articulo   el   9   de   la
constituci6n  local  coincide  con  el  73  de  la  ley  electoral  local  que  te  dice  lo  mism
partidos  politicos  nacionales  tendran  con  acreditaci6n  local  tend fan  derecho  a  r
financiamiento   ptlblico   siempre  y   cuando   hayan   obtenido  el   tres   por  ciento   de
elecci6n  de  diputaci6n,  el  tres  por ciento  no  es  aqui  la  discusi6n,  la  discusi6n  es
hay   un   articulo   que   es   el   72   que   tal   vez   pudiera   contradecir  tanto   al   73   de
constituci6n,  perd6n  tanto  el  73  de  la  ley  electoral  como  al  9  de  la  constituci6n  local,
creo yo que si hay argumentos fuertes para sostener que lo que prevaleceria seria qu
pues,  si  no  obtuvieron  el  tres  por  ciento  en  la  elecci6n  de  diputados  pues  no  tie
derecho a prerrogativas no, ya el licenciado Vladimir a mencionado una sentencia de
Sala  Superior,  pero  no  se  ha  tocado  el  tema  de  que  pasa  con  ese  articulo  72  que t
vez se contrapone,  ese es  una realidad  se contrapone con el 9 de la constituci6n y con
el 73 de la ley electoral local, ahora cuando se contraponen dos articulos,  pues,  se esta
hablando de una tinomia y los criterios de resoluciones son  la jerarquia,  la cronologia y
la especificidad,  o sea la norma que est6n de mayor jerarquia pues es la que prevalece
que  seria  en  todo  caso  la  constituci6n,   la  norma  que  sea  posterior  prevalece  a  la
anterior,  deroga  la  anterior  y  la  otra  es  que  la  norma  especifica  prevalece  sobre  la
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pero  en  esta  nueva  16gica  de  derecho  humanos  donde  inclusive  la  interpretaci6n
persona  se  extiende  a  las  personas  juridicas,  pues  habria  que  repensar  cual  e
norma   que   beneficia   mas   a   en   este   caso   a   los   partidos   politicos   no,   es
razonamiento  que  lo  tengo  que  decir  porque  si  tengo  una  duda  con  respecto  a
articulo  que   para   mi  gusto  el  articulo  72  esta   mal   redactado,   o  sea,   y  esta
redactado porque,  inclusive cuando te establece esa  posibilidad de los  partidos de que
los  partidos  politicos  que  conserven  su  registro,  pero  no  tengan  representaci6n  en  el
congreso  local  tienen  derecho  al  financiamiento  del  2  por  ciento,  cuando  te  vas  rna
debajo  de  ese  parrafo  te  dice  que  ese  financiamiento  del  que  te  menciona,  cobrar
vigencia  a  partir del  registro,  entonces  pareciera  que  se  esta  refiriendo  a  los  partido
nuevos,  y  no  a  los  partidos  que  conservaron  su  registro,  entonces,   realmente  es
articulo  nos  esta,   a  mi  me  pone  muchas  dudas,   pero  finalmente  lo  que  si  quier
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establecer es que,  desde  mi 6ptica  puede que este  habiendo  una contradicci6n  y que
seria  interesante  alguna  interpretaci6n  pro  persona,  no obstante de eso tengo que  ser
congruente  y   pues   lo   cierto   es  que   si   ya   hemos  emitido   varios   acuerdos  don
inclusive  en  los  dltimos  si  estuvieron  presente  los  partidos  politicos  que  solicitan
financiamiento no ha sido impugnado o no fue impugnado,  pero si quiero poner esto
la discusi6n,  porque si  me  inquieta este articulo que ya analizado o subrayandolo  para
ponerle  atenci6n  a  que  es  lo  que  quiere  decir  con  esto  que  habla  de  que  si  tienen
derecho    a    financiamiento    pablico    el    minimo    los    partidos    politicos    que    hayan
conservado  su  registro,  pero  que  no  tengan  representaci6n  en  el  congreso,  en  que
momento  o  cuando  estan  en  esa  hip6tesis  no,  hasta  ahi  seria  mi  comentario  en  esta
primera ronda gracias.
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz  el  sefior  representante  del  Partido  del
Trabajo el  maestro Joaqu in  Peregrino G6mez .-------------------------------------------------------
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido del Trabajo:  Buenas tardes a todos,  la verdad si estoy hasta consternado, que
a  estas alturas  haya  todavia  consejeros  electorales  que  confundan  el  procedimiento y
la  interpretaci6n  de   la  ley  de  manera  funcional,  a  mi  me  gustaria  que  sostuvieran
juridicamente  cual  es  el  fundamento  o  cual  es  la  raz6n  por  la  que,  en  la  fracci6n  11,  el
numeral  2 del  articulo 72  se refiere a  partidos  politicos  locales en  ningun  momento,  se
refiere a partidos politicos nacionales y se refiere tambien a todos los partidos politicos,
cuando   habla   de   partidos   politicos,    habla   de   partidos   politicos   en   general,   esa
interpretaci6n  es  una  interpretaci6n  forzada,  en  cuanto  a  que  hay  antecedentes  de
esto,    si    hay    antecedentes    pero    lo    que    me    sorprende    es    como    confundir   el
financiamiento para  los partidos que alcanzaron el tres por ciento con el financiam
para los partidos que no perdieron su regjstro,  se acreditan de nuevo ante el organi
electoral  que  se   le   llama   registro  tambien  que  a  eso  se  refiere  la  dltima  parte,
numeral  3  del  172  que  dice  a  partir  de  la  fecha  que  surfe  efecto  su  registro  ant
organismo   local   a   los   partidos   nacionales,   esto   es   cosa   de   interpretaci6n,   i
interpretaci6n  que  hace  el  consejero  Vladimir es  una  interpretaci6n  forzada  y  este  no
tiene absolutamente  ningdn  sustento para  hacerlo,  bueno  la verdad  que  me sorpren
la  liviandad  con  que  se  toma  esta  sentencia  del  Tribunal  Electoral  de  Tabasco,  com
que   quisieran    darle   clases    al   tribunal   en    esta    materia,    ellos   tienen   estudiad
perfectamente  el  articulo  72  y  toda  la  ley  electoral,  en  cuanto  a  lo  que  se  refiere
Partido  Nueva Alianza  otro derrap6n  digamos juridico tambi6n  del  consejero,  no tie
nada que ver lo de Nueva Alianza, yo estuve ahi presente, yo vM ese momento, Nue
Alianza despues de que pierde el  registro se inconforma porque le quitan  prerrogativ
y  quieren  tener  representantes  ante  el  6rgano  electoral,  por  supuesto  que  no  tenia
ninguna raz6n de pedir eso,  porque claramente lo establecer el articulo 73,  53 de la  ley
electoral  y  todas  las  leyes  superiores  tambien,  tambien  las  leyes  generales,  eso  no
tiene  nada  que  ver con  este tema y hasta  me  da,  a  mi  me daria  pena  decir incltlyanlo
en  el  proyecto,  como  incluir  algo  que  es  aberrante,  que  no  tiene  nada  que  ver con  lo
que se esta discutiendo, con el tema,  nosotros estamos pidiendo el financiamiento
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actividades  ordinarias  y  especificas  durante el  proceso  electoral,  que es  muy  distinto,
es  precisamente a  lo que  se  refiere el  articulo 72  de  la  ley electoral,  hay  un  resolutivo
de la sala superior en el caso del 04 en el caso Veracruz y les voy a  leer lo que dice los
efectos de la sentencia, dice efecto de la sentencia, se debe revocar el acuerdo dictado
por  el  organismo  ptlblico  local  electoral  de  Veracruz  registrado  con  clave  OPLEVGG
282-2016 para efectos de que ese organismo a  la brevedad dicte un acuerdo en el que
se incluya el otorgamiento de financiamiento a favor de los partidos politicos nacionales
y  quiero  decirle  que  ese  articulo  que  tiene  la  ley  de  Veracruz  es  exactamente  una
copia,  no se quien se copi6 de quien,  pero es el mismo articulo del  172 aqui de nuestra
ley  local,  que  participaron  en  la  elecci6n  inmediata  anterior  de  diputados  locales  en
Veracruz  y  que  no  obtuvieron  el  tres  por ciento  de  la  votaci6n  valida  emitida,  pero  no
han  perdido  su  registro  como  partjdos  politicos  nacionales  en  los  terminos  sefialados
en esta ejecutoria, esto son  los efectos de las sentencia dice,  al respecto el organismo
pdblico  local  electoral  de  Veracruz  debera  tener en  cuenta  que  si  al  momento  que  se
resuelve los presentes juicios ya se han entregado las ministraciones correspond'iente
a  los  meses  de enero,  febrero  del  afio  en  curso,  el  resto  de  los  partidos  politicos  qu
participaron en el ambjto local de Veracruz debefa  hacer los ajustes pertinentes y es I
que va  pasar aqui  precisamente,  este es el  efecto de  la  sentencia  precisamente,  ha
un  voto  particular que  dice  que  no tiene  derecho  los  partidos  politicos  nacionales  qu

habla   de   ambos   partidos,   cuando   habla   de   partidos   politico   nacionales   ha-bla   de
partidos   nacionales,   pero   cuando   habla   de   partidos   politicos   se   refiere   a   ambos
partidos  politicos,  del  articulo  48  del  numeral  que  citan  para  decir  que  por  eso  nos
niegan  el  financiamiento  se  refieren  a  partidos  politicos  locales,  chequenlo  en  la  ley
electoral  por  favor  y  dice  que  le  sera  cancelado  el  registro,  el  estado,  el  OPLE  no
puede  cancelar  un  registro  a  menos  que  sea  registro  local,  un  registro  nacional  no  lo
puede  cancelar  y  este  articulo  dice  que  le  sera  cancelado  el  registro  y  perdefa  los
derechos  a  prerrogativas,  claro  porque  no alcanz6 el tres  por ciento,  entonces yo creo

no alcanzaron el tres por ciento,  pero no estamos hablando de  los que alcanzan el tres
por ciento y todo este acuerdo que  ustedes van a  mandarle ahorita,  que van  a mandar
al Tribunal Electoral de Tabasco habla tlnicamente de los partidos que no alcanzaron el
tres  por ciento  y  no  es  eso  precisamente  lo  que  esta  diciendo el  Tribunal  Electoral  de
Tabasco,   por  eso   nos   remite  al   articulo   72,   inclusive   para   decir  que   se   niega   el
financiamiento  a   los  partidos  politicos  que   nos  alcanzaron  el  tres  por  ciento,   citan
tambien  el  articulo 48 del  numeral de  la  ley electoral  quiero decirles  para  aquellos que
confunden  cuando se refiere a  partidos  politicos  locales del  39 al 48  de  la  ley electoral
habla  de  partidos  politicos  locales  y  cuando  habla  de  partidos  politicos  en  general

que  la  discusi6n  es  en  vano,  porque  nosotros  tlnicamente  nuestro  posicionami
vamos   a   dejar   por   sentado,   nosotros   diferimos   totalmente   y   estamos   en
radicalmente  opuesto,  porque  no se  nos esta dando  seguridad juridica,  ni  se  nos
dando  certeza,  se  nos  esta  tratando  de  manera  desigual,  no  estamos  yendo  a
contienda   en   igual   de   circunstancia  y  de  condiciones,   estamos   yendo  de
desigual,  si nos dejan asi seria una competencia desigual,  sin embargo, es por eso que
la  ley  nos va  a  dar  la  protecci6n  y  la  constituci6n  politica  tambi6n  federal  en  el  articulo
116    claramente    dice    los    partidos    politicos    que    reciban    en    forma    equitativa

'         financiamiento  pdblico  para  sus  actividades ordinarias y  permanentes y  las  tendient
a   la  obtenci6n   del  voto  durante   los  procesos  electorales,   eso  dice  el  articulo   11
refiriendose  a  los  partidos  aquel[os  que  no  se  le  aplica  la  disposici6n  del  inciso  f)
habla   que   los   partidos   que   alcanzaron   el   tres   por   ciento   de   la   votaci6n   total
cualquiera de las elecciones que se celebren para renovaci6n el poder ejecutivo le :qe:#
cancelado   el   registro,   esta   disposici6n   no   es   aplicable   para   los   partidos   politicos
nacionales que participen en  las elecciones locales, entonces, y luego sigue el inciso g)
que  habla  de  que  en   proceso  electoral  se  tiene  que  recibir  el  financiamiento  para
campafias   y   para   actividades   ordinarias   y   especifjcas,   porque   si   no   nos   estarian
negando tambi6n el financiamiento privado, que no puede haber financiamiento privado
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si  no  hay  financiamiento  pdblico,  entonces  yo  hubiese  querjdo  mejor  dicho  que  se
metieran  de  manera  estudiosa  a  checar todo  lo  que  ahorita  estan  emitiendo  en  este
acuerdo,  este  acuerdo es  insostenible y se  los digo desde  ahorita,  es  insostenible que
esta hecho con parches de copia y pega y eso no es profesional,  la verdad a mi yo se
los  digo  con todo  respeto  yo  he  visto  los trabajos  profesionales  que  muchas  veces  se
han  hecho  en  este  consejo,  me  gustaria  que  volvi6ramos  a  ese  tiempo  en  que  se
trabajaba de manera profesional,  nos escuchaban,  podriamos entrar en una dinamica,

::b,:nmaosdj::u:jfoninap3[:tT:to:onsos:#:sndj:Fossenjt#::catra:an:::a:rom£T:rr:tadevs::u£,ug
inequitativa en  este  proceso electoral  y eso tenemos  que  buscar el  remedio  nosotros

corregir la plana al tribunal electoral,  dici6ndole que,  he te equivocas,  estos es para  los

i:i::r°::i°:Ch:t':rsdc#i::r;:i::o:#dm::S?I:p::i:e:,af;oer:fa:c:I:6:?nd::n::a:i:a::i::I:ac:t:s:i::y::a:buT:i:in:i\
acuerdos,  pero  que  tambi6n  no  fueran  de  esta  manera  tan,  lo  voy  decir  tan  risib
pues,   porque  no  se  sostiene  un  acuerdo  con  errores  de  ese  tamafio,   inclusive

:ucnudearTo:nj::t6:oe;t:vmoay,ahamye:ertr,caTfoo:::dn:,t::::r:::3oqr::ev::ocomnee,,ocroenst:#p:re:\`
impugnar  en  el  momento  preciso,  si  es  que  se  aprueba  tal  como  es,  porque  yo  si
reconozco  en  este  consejo  que  hay  consejeros  que  si  son  estudiosos  del  derecho  y
que  si  saben  que  esto  que  se  esta  haciendo  hoy  o  que  se  va  hacer  hoy  esta  mal
planteado juridicamente y se  esta  dando  la  contestaci6n  hasta  digamos,  hasta  no  en
buenos  t6rminos  con  el  Tribunal  Electoral  de  Tabasco  que  le  estan  contestando  de     5
manera c6mo menores de edad,  como que nosotros tenemos la raz6n .----------------------
La Consejera Presidente:  Estamos en el tiempo maestro Joaquin .--------------------------
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido  del  Trabajo:  Si,  discdlpenme  y termino,  ya  termine  consejera,  le  agradezc
in u ch as g raci a s ,---------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias,  bien  cumpliendo  con  lo  establecido  en  el  articu
23 numeral 8 del Reglamento de Sesiones se abre una segunda ronda me ha pedido
maestro  Mario  en  esta  segunda  ronda,  el  maestro  Vladimir,  el  maestro  Marcos,
maestro Juan  Correa y el  maestro Joaquin  en  esta  segunda  ronda,  por  un  tiempo de
no mas de cinco minutos,  en  uso de  la voz el  licenciado  Mario Alberto Alejo Garcia d
Partido Redes Sociales  Progresistas,  su micr6fono maestro por favor .---------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido   Redes  Sociales   Progresistas:   Gracias,   disculpe,   muchas  gracias
consejera  y  con  el  permiso  de  los  compafieros  representantes  de  partidos  politi
las sef`oras y sefiores consejeros electorales que  integran el Consejo Estatal del  lE
mas  que  nada,  lejos  de  que  pudiera  afectar  las  prerrogativas  de  los  demas  pa
politicos   la  propuesta  que  aqui  se  pone  a  consideraci6n,   en   la   reunion   de  trab
solicitamos  que  se  suspendiera  o  que  se  aplazara  un  poquito  mas  la  cuesti6n  de  la
discusi6n   del   tema   del   acuerdo,   porque   necesitabamos  tener   la   certeza   sobre   la
interpretaci6n del articulo 72 de la ley electoral,  concuerdo con  lo que dice el consejero
Victor Mejia,  ahi  hay una  incertidumbre juridica de cuales son  los alcances del artfculo
72,  cosa  que  por  lo que  ustedes  estan  leyendo  ahorita  con  el  agregado  que  escuch6
que  dio  lectura  el  maestro  Armando  Rodriguez,  no  se  esta  satisfaciendo,  a  parte  el
tribunal  electoral  djcen  que  de  alguna  u  otra  forma  da  una  contestaci6n  integral  pero
sobre el  articulo  72,  tampoco  se  hace,  no  se dice  por qu6  si  es  procedente,  o por q
no es procedente, aparte respetuosamente con  lo de la cuesti6n del JRC64 del 2016 es
desde mi punto de vista y con el respeto que se me merece igual es inaplicable al caso,
porque  en  aquel  entonces  se  pedia  el  tres  por  ciento  de  las  prerrogativas  e  incluso  si
nos  vamos  a  leer el  JRC  Juicio  de  Revisi6n  Constitucional  se  aplica  el  articulo 48,  el
articulo  51  y el  articulo  73,  en  ningdn  momento  hacen  alusi6n  al  articulo  72,  tampoco`1'23                *
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se   puede   decir   en   la   redacci6n   que   ley6   el   maestro   Armando   que   esa   porci6n
normativa  es  para  partidos  politicos  locales,  porque  la  ley  no  distingue  esa  parte  y  el
principio general del derecho es que donde la  ley no distingue,  ya se  lo saben,  y por lo
tanto es evidente de que no puede ir ni siquiera el JRC64,  porque con ese mismo juicio
se cae la cuesti6n del contenido del acuerdo,  por otra parte, si ustedes son promotores
o  bueno  nosotros,  porque formo  parte  igual  de  este  consejo  nos decimos  promotores
del   liderazgo  de  mujeres,   de  la  cuota  de  j6venes  6Qu6  Green  que  van   hacer  los
partidos politicos que estan solicitando ese dos porciento? Asi sean diez mil pesos, van
a  invertir  en  esos  cuadros,  entonces  yo  no  le  veo  el  motivo  por  el  cual  no  se  pueda
otorgar  o  en  su  caso,  se  detalle  porque  no  se  le  puede  otorgar  ese  recurso,  pero
tambi6n  tengan  en  cuenta  que  como  dice el  maestro Victor  Mejia  se debe  hacer  una
interpretaci6n  conforme  en  pro  del  partido,  porque  ellos  desde  alguna  u  otra  forma
aunque  a  nosotros  nos  bajen  recursos  tienen  derecho  efectivamente  a  apoyar  a  la
mujer  y  a  los  j6venes  en  sus  capacitaciones  y  en  efecto  hacer  crecer  ese  tipo  de
cuadros,  que  es  lo  que  se  viene  peleando  o  bueno  considerando  no  peleando  en
acciones afirmativas desde la emisi6n de los acuerdos del dos mil doce,  dos mil quince
y  el  ultimo  este  de  acuerdo  veintid6s  del  aFio  dos  mil  veinte,  si  partimos  de  esa  base
t6cnicamente le tiene que dar el dos por ciento por que es para esos efectos y a parte
la  cantidad  como  lo dice,  es  una  cantidad  minima  y pues  ahi  si  se tiene  que contribuir
en   la   democracia   y  en   efecto,   hacer  cumplir  el  articulo   72   o   les  vuelvo  a   repetir
contestarle con el termino de  ley,  si es no,  por qu6 no,  pero desglosando el  articulo 72
de   la   ley  electoral   que  es   aplicable  tanto   para   partidos   politicos   nacionales   como
locales,  es cuanto .--------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:   Maestro  Vladimir  Hernandez  Venegas  en  uso  de  la  voz
co n seje ro e I ecto ra I .-------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero  Electoral:  Muchas gracias,  yo
voy   a   centrarme   en   la   cuesti6n   de   fondo,    no   voy   a   entrar   en   controversias,
descalificaciones  respecto  de  algtln  miembro  del  Consejo  porque  yo  difiera  con  su
criterio, yo creo que eso no...  de mi parte no lo van a escuchar nunca,  considero que el
articulo 72 es aplicable para partidos politicos  locales,  porque leo el articulo 51  de  la  ley

general de partidos politicos,  ese  articulo de esta  ley,  la que nos debe  regir y respecto
de  la  cual  todas  las  demas  normas  deben  de  ajustarse,  el  numeral  2  establece,  los
partidos  politicos  que  hubieren  obtenido  su  registro  con  fecha  posterior  a  la  dltima
elecci6n,   o   aquellos   que   habiendo   conservado   su   registro   legal   no   cuenten   c
representaci6n en  alguna de las Camaras del  Congreso de la  uni6n  o en el  Congre
Local,  por  lo que  hace  a  los  partidos  locales,  tend fan  derecho  a  que  se  les  otorgue el
financiamiento,  o sea esta  ley nos esta mostrando efectivamente que cuando se a
a   congresos   locales   se   refiere   a   partidos   politicos   locales   y   cuando   se refiere
Congreso  de  la  Unj6n  se  refiere  a  partidos  politicos  nacionales,  ahora  creo  que
ciudadania  no debemos  mal  i nformarle,  no debemos  de  darle datos  a  medias,  en  e
acuerdo en  este  proyecto se esta...  el  derecho a  prerrogativas  a tres  partidos  politicos
pero no es una negativa total, a como consta en los acuerdos que ya fueron aprobados
el financiamjento  para  gastos de  campafia  lo  tienen  y esta  garantizado  para todos  los
partidos  politicos que van  a  intervenir en  este  proceso,  es  mentira que  no van  a ten
ningtln tipo de financiamiento y que estan  compitiendo en  condiciones de desigualda
porque  no debemos perder de vista que el financiamiento esta  claramente delimitado y
el  financiamiento  que  es  para  actividades  ordinarias  especificas  no  pueden  utilizarse
para  gastos  de  campafias,  entonces  yo  no  puedo  venir  a  decir  aqui  que  estoy  en
desventaja,  porque  me  niegas  prerrogativas  para  actividades  ordinarias  especifi
cuando   gozan   del   mismo   financiamiento   que   se   les   otorgo   para   actividades
campafias  a  los  partidos  politicos  nacionales  de  reciente  creaci6n,  entonces  hay  que
dar  una  informaci6n  completa  y  que  bueno  que  mencionaron  el  asunto  de  Veracruz,
porque el juicio de  revisi6n  constitucional  04/2017 es  claro,  la Sala  Superior fue clara  al
decir en  ese asunto  a los  partidos  politicos que  impugnaron  se  les  neg6 totalmente  las
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prerrogativas tanto para campafias como para actividades ordinarias y para actividades
especificas y  la  ...  Io que dijo era que  les  correspondian  el financiamiento  para gastos
de  campaFia,   porque  eso  era  precisamente  los  recursos  con   los  que  ellos  iban  a
participar en condiciones de igualdad electoral y se  los  leo,  dice,  en consecuencia se. ..
que los partidos politicos nacionales que no obtuvieron cuando menos el tres por ciento
de la votaci6n valida emitida en la elecci6n inmediata anterior de diputados en el estado
de Veracruz deben de  recibir financiamiento publico  para gastos de campaFia,  como si
se tratara de partidos que obtuvieron su registro con fecha posterior a  la tlltima elecci6n
de  diputados  locales,  entonces  esa  resolucj6n  que  acaban  de  invocar  precisamente
confirma  el  criterio  que   hemos   nosotros   implementado  en  esta   resoluci6n,   que  los
partidos politicos  nacionales que no acreditaron o  no cumplieron con  haber obtenido el
tres  por  ciento  de   la   ulltima  votaci6n  de  diputados,   gobernador  tend fan  derecho  al
financiamiento  ptlblico  para  sus  actividades  de  campaFlas,  si  como  realmente  se  les

:S!fviddaadneds°o:d,tn°adr:ass}°:sB::i'f:c°ass,Pp°:i;;Cu°ese::eneegs:i,:aeens:::ese::Se°n'c,:edr:nno°h:3:1
obtenido el tres por ciento de la votaci6n valida de la dltima elecci6n,  muchas gracias.--

_     -____i___     11___i_I_._1_  -     I-_1____  _  _      _   _     1.  _

locales;  6Que  quiere  decir?  No  pierde  su  registro  y  mantienen  su  registro,  este  es
materia  de acreditaci6n  el  umbral  de votaci6n  es  precisamente  para  la  acreditaci6n
los partidos politicos,  y en esa parte coincidimos con  ustedes,  nosotros no lo peleam

Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia  consejero  representante  propietario  del
partido  Acci6n  Nacional:  Perd6n,  gracias  consejera  presidenta,  coincido  totalmente
con  el  Consejero Vladimir,  hablemos claro y  no demos  mala  informaci6n  precisamente
a la ciudadania,  en  raz6n de eso y ese es el motivo de la  Litis que quiero que entremos
que  seamos  objetivos  y  pfacticos,  el  maestro Victor decia  muy  bien  y  lo  dice  tambien
porque  es  algo  que  lo  estudiamos,  si  es  una  incongruencia  el  articulo  72  y  es fa  mal
escrito,   pues  dejenme  decirle  que  no,   hay  una  congruencia  entre  lo  que  marca   la
Constituci6n  Politica  de  los  Estados  Unidos  Mexicanos,  lo  que  marca  la  Constituci6n
local  igual  y lo que  marca  la  ley,  y si  no  revisemos  el  articulo  116  en  la  fracci6n  cuarta,
en  el  inciso  f)  y  el  inciso  g)  y  me  voy  a  permitir  leer a  haber si  me  da  tiempo,  dice,  el
partido  politico  local  que  no  tenga  al  menos  el  tres  por  ciento  del  total  de  la  votaci6n
total  emitida  en  cualquiera  de  las  elecciones  que  se  celebren  para  la  renovaci6n  del
Poder Ejecutivo o  Legislativo  locales,  le sera cancelado el  registro.  Esta disposici6n  no
sera  aplicable  pa.ra  los  partidos  politicos  nacionales  que  participen  en  las  eleccione§

no fuimos  a  la  Litis,  porque  perdimos  ese  umbral  del tres  por ciento  y durante  load
afios  anteriores  no  pedimos financiamiento,  pero  ahora estamos  en  un  nuevo  pro
electoral   y   el   inciso   g)   dice,    Ios   partidos   politicos   reciban,   en   forma   equitati
financiamiento  ptlblico  para  sus  actividades  ordinarias  permanentes  y  las tendient
la obtenci6n del voto durante los procesos electorales.  Esta es la  Litis, estamos en
electoral   no   me   puedes   aplicar   un   acuerdo   de   dos   mil   dieciocho   donde   perdi   la
acreditaci6n  y  perdi  todas  las  prerrogativas,  no me  lo  puedes  prohibir porque  estamos
en  un proceso electoral,  ese es el caso concreto que queremos que discutamos,  tiene
que  ser  de  manera  equitativa,   la  equidad  de  la  contienda  eso  es  lo  que  estamod
nosotros    discutiendo,    la    pongo    ahi    pues,    para    que    revisemos,    no    hay
incongruencia    en    la    ley,    el    articulo    73    en    el    mismo    criterio    mencionan    habl
precisamente  tambi6n  de  ese  umbral  del  tres  por  ciento,  pero  tambien  habla  e
fracci6n  en  el  numeral  dos  dice  que  el  financiamiento  le  sera  otorgado  conforme
sefialado  en   los  parrafos  uno  y  dos  del  articulo  anterior  segdn  el  caso,  el  arti
anterior  es  el  articulo  72  sefiores,  y  el  articulo  72  tiene  esos  dos  fracciones  el  uno  y
dos,  esos dos  parrafos y entonces  no  hay ninguna  incongruencia en  la  ley,  esa es una
configuraci6n  que  el  legislador dentro  de  su  libertad  configurativa  los  estableci6,  y  los
estableci6 conforme a  lo que marca los canones en cuanto a  la atribuci6n de lo que se
llama  seguridad  juridica  para  darle  precisamente  legalidad  a  todo  los  actos  de  toda
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autoridad,   eso   es   lo  que  queremos  ahorita  que   ustedes   distingan,   y  que   no   nos
vayamos con el asunto del tres por ciento y el  umbral,  porque ese no es la  Litis y estan
resolviendo    esta    sentencia    en    raz6n    de    esa    Litis    que    no    es    la    nuestra,
independientemente   por   eso   yo   decia,   independientemente   de   lo   que   resuelvan
ustedes  nosotros  vamos  a  ir  a  lo  que  tenga  que  ver con  el  ambito jurisdiccional,  pero
coincido   tambj6n   con   el   maestro   Joaquin   no   podemos   prestarnos   nosotros   como
partido politico...  y pude de este tipo en  la cual  lleguemos a presentar un  proyecto que
viole  precisamente   los  derechos  de  los  partidos  politicos  y  aqui  hay  un  acto  que
tenemos  que  decir  y  lo  decia  el  maestro  Victor  el  articulo  primero  constitucional  es
violatorio  en  este  acuerdo  porque  el  acto  de  convencionalidad  6D6nde  esta?  6D6nde
esta  la  congruencia  con  los  tratados  internacionales?  Hay  tratados  6D6nde  esta  la
congruencia  con  lo  que  marca  la  constituci6n  nacional?  Si  ya  lo  dijimos  ahorita viola  el
articulo  41   y  viola  el  articulo  116  y  esta  violando  la  misma  ley  a  la  cual  se  remiten
ustedes,  entonces  me  parece  que  es  una  cuesti6n  que  tenemos  que  antender  con
sobriedad,  sobre  todo,  pero  tambi6n  atendiendo  a  los  principios  de  legalidad  y  a  lo
principios de certeza,  pero a la equidad en el proceso.
La Consejera Presidente:  Estamos en tiempo maestro, Consejero Juan Correa Lope
en uso de la voz.
Maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   Consejer
Presidente,  buenas tardes a todas y todos. Voy a  referirme a algo que ya en  la  reuni6n
previa  habia  comentado,  pero ahora  la voy a  dividir mi  intervenci6n  en  dos  partes,  una
referente  a  lo que  nos  esta  mandatando el Tribunal  Electoral  del  Estado de Tabasco y
otra a lo que aqui se ha venido discutiendo en torno particularmente de dos articulos de
la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  el  articulo  72  y  el
articulo 73,  en cuanto a  la primera he dicho ya en otras ocasiones que uno puede estar
o  no  de  acuerdo  con  los  resolutivos  de  un  tribunal  o  de  una  autoridad  jurisdiccional,
pero  hay que  cumplirlo,  yo  he  estado  en  desacuerdo  en  alguna  ocasi6n  lo  estuve  con
una  resoluci6n  del  Tribunal  Electoral,  pero  tambi6n  dije  eso  que  sus  mandatos  no  se
discuten,  se  cumplen  simplemente,  y  bueno  aqui  lo  que  nos  esta  diciendo  el  Tribunal
Electoral  es  que  nosotros  nos  guiemos  y  resolvamos  con  forme  al  articulo  72  de
nuestra   legislaci6n   local   electoral,   de  tal   manera   pues,   que,   eso   es   lo  que,   pues
debemos de cumplir, y por otro lado el articulo 72 y el articulo 73 me parece que son en
dos  momentos  diferentes,  uno  que  se  refiere  al  tres  por  ciento,  otro  que  se  refiere  al
caso   que   hoy  estamos   discutiendo   y  que   es   precisamente   el  financiamiento  que
demandan algunos partidos politicos a partir de que forman  parte de este Consejo
que  anteriormente   habian   perdido   su   acreditaci6n   al   no  alcanzar   por  lo   men
umbral  del  tres  por  cierto  de   la  elecci6n  del  dos  mil  dieciocho,  yo  en verdad  no
encuentro alguna contradicci6n en esta parte a estos dos articulos,  lo que si veo es
son  dos  momentos  como  dije  anteriormente  diferentes  y  pues  bueno yo  creo  que
es  lo que debemos  de valorar al  momento de tomar la  decisi6n  con  respecto de este
proyecto de cumplimiento porque me parece que el acuerdo que hoy tenemos no esta
suficientemente fortalecido,  eso es  lo que  yo veo tambi6n  y  bueno yo tambien  no dejo
de  considerar  que,  pues,  efectivamente  los  partidos  politicos  que  han  demandado  el
financiamiento en  su  momento dependiendo de c6mo se vote este proyecto estafan en
su   derecho  tambi6n   de   llevarlo   a   otras   instancias   para   procurar   hacer  valer  sus
derechos y  lo  que  ellos  consideran  que tambi6n  es  su  verdad,  asi  que  bueno  las vias
estan  libres en  ese sentido,  es todo Consejera  Presidente .---------------------------------------
La  Consejera   Presidente:   Si,  en   uso  de  la  voz  el  sef`or  representante,
Joaquin.

maestro

lil

z,>,.,,,...=

Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario  del
Partido  del  Trabajo:  Bien,  para  ir  concluyendo,  porque  no  nos  estamos  metiendo  al
fondo del asunto, ya dijimos las razones porque no lo estamos haciendo,  pero bueno ya
hubo  una  partjcipaci6n  del  consejero  Mejia  Naranjo  muy brillante,  yo  la verdad  que  me
congratulo  con   quienes  son   estudiosos  de  la   ley  electoral  y  de  todo  el  andamiaje
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electoral  que  trae  eso  es  importantisimo,  la  verdad  que  si  me  sorprende  de  quien
asesora y quien esta haciendo estos acuerdos,  la simpleza con  la que se hacen estos
acuerdos,   si  me  sorprende  y  lo  digo  con  toda  honestidad  y  con  todo  respeto,   me
sorprende la simpleza con que manejan  un articulo de  la ley y lo quieren  hacer y meter
a  la fuerza  en  un  acuerdo  cuando  no tiene  ni  siqujera  idea  de  lo que ese  articulo esta
diciendo y a estas alturas de ser, de estar sentado en una mesa de Consejo,  no lo digo
por todos, fijense que  nos acaban de citar el  articulo 51  de  la  Ley General de  Partidos
Politicos  para decir que  se  refiere el financiamiento a  partidos  politicos  locales y fijese
lo  que  dice  el  articulo  51  totalmente  algo  distinto  falta  que  pidan  que  lo  metan  como

iE=

fundamentaci6n   tambien   al   acuerdo  dice,   los   partidos   politicos  tend fan   derecho   al
financiamiento     publico     de     sus     actividades,     estructura,     sueldos     y     salarios,
independientemente de las demas prerrogativas otorgadas en esta Ley, conforme a las
disposiciones siguientes,  para el  sostenimiento de actividades ordinarias  permanentes,
el Consejo General,  en el caso de los partidos politicos nacionales,  se habla del ambito
federal  ese  es  el  que  tiene  que  distribuir  el  financiamiento,   tratandose  de  partido
politicos  locales,  determinafa  anualmente  el  monto equivalente al  cincuenta  por cient
el  OPLE,  el  local  tratandose  de  partidos  locales,  pero  no tiene  absolutamente  ningun
relaci6n  con el  punto que estamos tratando,  de esa manera es  la confusion  mental qu
hay en  algunos que van  a tratar de aprobar esto y son  asesores estrellas  para formar
los acuerdos,  insistiendo que se  incluya el  resolutivo de  la sentencia del  Partido  Nueva
Alianza cuando no tiene absolutamente nada que ver,  porque ellos estaban peleando el
financiamiento  para  actividades  ordinarias y especificas  cuando  no  habian  obtenido  el
tres  por  ciento  y  no  es  nuestro  caso,  nuestro  caso  es  que  lo  estamos  pidiendo  de
acuerdo al articulo  116 constitucional,  el 44 y en  base al 72 de  la  Ley Electoral, que  no
ha   sido   suficientemente   analizado   y   aparte   en   concordancia,    una   interpretaci6n
conforme con todo  lo que implica el punto que se esta tratando que es de salvaguardar
la igualdad y la equidad en el proceso electoral, ahi debe irse a lo convencional y hacer
una   interpretaci6n   conforme   para  que  haya  equidad   e   igualdad  en   la  competencia
electoral  pero  no  lo  esta  viendo,  se  estan  forzando  articulos  de  la  ley  que  no  tienen
absolutamente  nada  que  ver  con  el  acuerdo,  pero  van  a  quedar  evidenciados  en  el
documento que nosotros vamos a elaborar,  yo creo que el tribunal va a  leer el acuerdo
y va  a  tener el  mismo  punto  de  vista  que  nosotros,  pero  la  verdad  que  me  siento,  a
veces hasta con cierta tristeza de ver esa simpleza con que se manejan articulos de la
ley,  cuando  no  se  tiene  ni  siquiera  la  idea  de  qu6  significa  el  articulo  o  a  que  se  esta
refiriendo,   citar   articulo   por   articulo,   eso   no   es   asi   y   asi   esfa   todo   el   ac
confeccionado  que  se  va  a  mandar  al  tribunal,  asi  que  yo  nomas  dejo  esto  sob
mesa,   me  gustaria  que  elevaramos  el   nivel   de  debate  en  terminos  juridicos
concretos y precisos y tambi6n amparados en  lo que es lo convencional y la protec
de  los derechos de  los ciudadanos que van  a  participar y como decia  el  representa
de RSP de los j6venes y mujeres que van a participar que se les esta dejando tambien
en   desigualdad   y   en   inequidad   por  esta   cerraz6n   de   no   interpretar  el   articulo   72
conforme para proteger la igualdad y la equidad de la contienda, es cuanto .----------------
La Consejera  Presidente:  Bien,  cumpliendo con el  reglamento de sesiones pregunto a
ustedes,  que de acuerdo al articulo 23 numeral  9  nos queda todavia  una ronda mas de
oradores,  por  un  tiempo  de  no  mas  de  tres  minutos,  si  alguien  desea  hacer  uso  de  la
voz,  para  que  pueda  anotarse  en  esta  tercera,  el  maestro  Hernan,  maestro  Marco
maestro Victor,  maestro  Juan,  maestro Vladimir,  si  si,  ya  ya,  6Quien  mas que quisie
hacer  uso  de  la  voz?  el  maestro  Mario,  si  ya  lo  anote,  si  ya  lo  anote  desde  hace  ra
maestro,  ya  lo  anote,  maestro  Mario y  6Alguien  mss en  esta  dltima  ronda?  El  maest
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Armando,  muy bien,  en  uso de la voz el maestro,  el consejo electoral  Hernan Gonzalez
Sala.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  electoral:  Muchas  gracias  consejera
presidente,   buenas   noches   consejerias,   representaciones  de   los   partidos   politicos,
ciudadaniaengeneralquenossiguenp::/I::redessoclales,megustaria:±±S:]±:::;S
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precisiones   despues   de   haber   escuchado   a   todos,   ha   sido   muy   enriquecida   la
discusi6n,   el   debate,   pero   creo   yo   que   entre   las   dudas   que   fueron   saliendo,   el
consejero Victor Mejia  esta  siendo  muy  preciso  con  el  articulo  72  que  no  lo tenia  muy
claro,  pero creo que  lo que sefial6 el  maestro Vladimir fue  preciso con  relacionarlo con
el  articulo  51  de  la  LGIPE,  de  la  Ley General  de  Partidos  Politicos,  que da  un  poquito
de luz a la discusi6n  central,  porque,  le voy a permitir darle lectura y dice en esta  parte
el  numeral  dos  del  articulo  51,  los  partjdos  politicos  que  hubieren  obtenido su  registro
con  fecha  posterior a  la  tlltima  elecci6n,  o  aquellos  que  habiendo  conservado  registro
legal  no  cuenten  con  representaci6n  en  alguna  de  las  Camaras  del  Congreso  ae
Uni6n o en el Congreso local,  por lo que hace a los partidos locales,  ahi esta esa part
hace  alusi6n  por  lo  que  hace  a  los  partidos  locales,  creo  que  esta  claro  que  ahi  se
determina que el articulo de nuestra ley electoral  . ..  con partidos locales, tambien si me
alcanza el tiempo  la duda  ha sido,  como puede un partido politico pueda tener registro,
pero   que   no   tenga   representaci6n,   recordemos   que   muchas   autoridades   ya   sea
diputados o senadores ya estando en el congreso o ya sea de la uni6n o local  . . . partido
politico  y  ahi  es  cuando  sucede  que  se  quedan  sin  representaci6n  en  este,  en  el
congreso o en  los congresos  locales, fue que  le estuve  buscando una  hip6tesis que se
cuadrara  a esta  situaci6n  y solamente  asi  es que yo veo que  puede quedar un  partido
con registro legal,  pero sin  representaci6n en el congreso,  seria cuanto .---------------------
La  Consejera  Presidente:  En  uso de  la  voz,  el  licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia,
del  Partido Acci6n  Nacional.
Licenciado  Marcos  Hernandez  Garcia  consejero  representante  propietario  del
Partido  Acci6n  Nacional:  Pues  mi  participaci6n  ya  la  deje  clara  en  la  posici6n,  pero
parece  que  volvemos  a  lo  mismo,  ojala  y  los  siguientes  proyectos  que  presente  este
Consejo  pues tengamos  mucho mayor profesionalismo al  presentar los  proyectos y en
relaci6n  al  caso  que  nos  ocupa,  volvemos  a  estar en  la  misma  circunstancia  yo  creo
que  no  la  nan  entendido  o  no  la  quieren  entender,  los  articulos  que  se  mencionan
conforme a  lo que  marcan  son  congruentes con  la constituci6n y  la  ley local,  tiene que
ver con  la  interpretaci6n  conforme,  pero  los  casos concretos tienen  su  particularidad  y
ya  dijimos  aqui  que  hay  casos  en  los  cuales  Veracruz  no  es  Tabasco  y  no  es  otra
cuesti6n,  sin  embargo  hay  similitudes  en  cuanto  al  caso  concreto,  pero yo  si  vuelvo  a
decir no se vale que vengamos aqui a tratar de esgrimir argumentos, que no son reales
creo  que  tenemos  la  obligaci6n  no  solo  moral,  sino  quienes  si  estudian  la  materia  de,
derecho  o  quienes  estan  detfas  de  asesores  como  derechos  de  meterse  a  estudiar
porque  hay  cuestiones  en  las  cuales  no  es  una  cuesti6n  de  un  partido  politico,  hay
derechos  politicos  que  estan  ahi  consagrados  y  que  la  misma  constituci6n  vel
ellos  y  acu6rdense  que   la   reforma  al   articulo,   la   reforma   del   dos   mil   catorce
precisamente en ese sentido,  habia una  inequidad en todos los procesos electorales
en  raz6n  de  esa  inequidad  en  toda  la  materia  y  ahi  fueron  los  grandes  avances  y
grandes  reformas  que  hoy  tenemos  de  paridad,  materia  de  inclusion  que  hoy  ya
estan  viendo,  son  avances y entonces  hoy  nos  preguntamos  c6mo  es  posible  que  yo
tenga acreditaci6n hoy me quieras aplicar un acuerdo que data de un asunto que ya
juzg6  y  que  ya  quedo  atras  y  que  hoy  me  lo  quieres  aplicar y  no  es  el  caso  concret
hoy,  hoy este consejo esta dejando mucho que desear en  cuanto al cumplimiento de I
sentencia  y todo  cumplimiento  de  la  sentencia  tiene  que  ver con  el  razonamiento  q
da el Tribunal y lo tiene que atender este Consejo,  este Consejo no lo esta atendiendt
nosotros vamos a  ir a los 6rganos jurisdiccionales  hacer valer nuestros derechos com
consecuencia,  pero  si  como  digiera  el  maestro  Peregrino  me  deja  muy  consterna
porque  si  ese  es  el   actuar  que  vamos  a  tener,   estamos  empezando  el   proce
electoral...  no me imagino  los acuerdos que vienen,  es cuanto .-----------------------------
La  Consejera  Presidente:  En  uso  de  la  voz,  el  Consejero  Electoral  Victor  Humberto
Mejia  Naranjo
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero electoral:  Perd6n me
de  bot6n,   yo   como  es   muy  poco  esta   ronda,   primero  si   quisiera
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defiendo  el  trabajo  que  hacen  todos  mis  compafieros  consejeros  y  consejeras  y  e
director juridico y su  asesor y asesoras,  porque tiene que ver en  la  elaboraci6n de  los
acuerdos,  porque  yo  si  creo  que  es  un  trabajo  profesional,  es  un  trabajo  estudiado
que el  hecho  de  disentir en  algunas  cuestiones  no  quiere  decir  pues  que  no...o  no  s
quiera estudiar o no se quiera un articulo en cierto sentido,  creo que en el disenso esta
la  riqueza  6no?  Y  ratifico  mi  apoyo  y  mi  admiraci6n  a  mis  compafieras  y  compafieros
consejeros electorales por el trabajo que han  hecho hasta ahora,  quiero abundar en  las
reflexiones acerca de este articulo 72 que  la verdad  que  le  hemos estado mucho,  pu
mucho,   muchas   reflexiones   ademas  de   lo  que  el   Consejero   Hernan   Gonzalez
manifestado . . .  cuando se puede dar ese supuesto de que un partido conserve regist
pero no tenga  representantes en el congreso local...  pudiera ser que un partido politi
nacional  no  participe  por  alguna  raz6n  en  el  proceso  local,   pero  a  nivel  nacional
conserve   su   registro   por  que   obtuvo   la   votaci6n   necesaria   y   porque   cuenta   con
representaci6n   en   el  congreso,   son   ideas  he,   o  sea  este  articulo  da  para  mucha
reflexi6n,  puedo yo estar mal,  pero pues es algo que  nunca se habia planteado,  estoy
seguro que en otros lados ya lo han interpretado, pero pues me parece algo interesante
y  bueno,  creo  yo  que  aqui  se  han  esgrimido  muchos  argumentos  para  mi  todos  son
valiosos,  sean  de  un  sentido  u  otro,  pero  son  valiosos  simplemente  por  el  hecho  de
venir de consejeras y consejeros electorales y consejeras y consejeros  representantes
de los partidos politicos,  seria cuanto,  seria todo maestra,  gracias .----------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior  consejero,  en  uso  de  la  voz  el  Consejero
Juan Correa L6pez.
Maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   Consejera
Presidenta,  yo  nada  mas  voy a  leer la  parte a  que se  refiere  la  resoluci6n  del Tribunal
Electoral,  no lo hice en  la ocasi6n anterior,  aunque si lo hice en  la reunion de trabajo en
parfe,  pero como esta reuni6n es publica y para que quienes nos escuchan,  nos oyen,
y nos ven, tengan  una informaci6n  mas completa,  pues me voy a permitir leerla, y es el
punto  cuatro  d-e  este  acuerdo  que  se  cita,  confdrine  a  los  ef;ct6s  de  la  sentencia  se     u

_             _    _         _   '     ,      __      __                CJ

orden6  este  consejo  Estatal,  lo  siguiente,  para  efectos  de  que  el  6rgano  de  mayor
jerarquia   del   lnstituto   Electoral,   quien   en   base   a   sus   facultades   legales,   d6   una
respuesta    integral    a    las    pretensiones    formuladas    por    los    Partidos    Politicos
impugnantes.   Para   lo   anterior,   debera   tomar  en   cuenta   la   pretensi6n   comtln   que
hicieran  valer los  partidos  politicos  impugnantes,  en el  sentido de que en  la  legislaci6n
local,  tratandose  del financiamiento  ptlblico  para  actividades  ordinarias  de  los  partid
politicos,  contempla  dos  sistemas  de  distribuci6n  o  asignaci6n,  uno  total,  el  cual  se
distribuye en proporciones del 30% y 70% entre los partidos politicos que alcanzaron el
tres  por ciento  de  la  votaci6n  valida  emitida  en  las  dltimas  elecciones  en  la  entid
otra,   la  cual  parte  de  un  financiamiento  minimo  condicionado,   el  cual
proporciones  menores  equivalentes  al  dos  por  ciento  para  aquellos  partidos  politi
que  se  hallan  en  algunos  de  los  dos  supuestos  previstos  en  el  articulo  72,  numeral
fracciones  I  y  11  de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Politicos  que  rige  en  la  entidad,  esto
es;  para  los  partidos  politicos  de  nuevo  registro  y  los  partidos  politicos  que  habiendo
conservado su  registro legal  no hayan alcanzado representaci6n en el Congreso  Local.
Y  el  articulo  72  en  su  numeral  2  dice,  numeral  2  fracci6n  I  dice,  se  otorgafa  a  cad
Partido    Politico    el    dos    por   ciento   del    monto   que    por   financiamiento   total    les
correspondan  los  Partidos  Politicos para el sostenimiento de sus actividades ordinarias
permanentes a que se refiere este articulo,  asi  como,  en el afio de  la elecci6n de que
se trate,  el financiam iento para gastos de campafia ------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Estamos en el tiempo maestro de los tres minutos .------------
Maestro Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Que corresponda con  base en  lo
dispuesto  por  la  fracci6n  11  del  parrafo  1   del  presente  articulo  y  dos  participaran  del
financiamiento  ptlblico  para  actividades  especificas  como  entidades  de  intefes  pdblico
s6lo  en  la  parfe  que  se  distribuya  en  forma  igualitaria,  ciertamente  mi  tiempo  se  ha
terminado y por eso  no voy a  poder abundar mas  pero  me  parece que es  muy claro  lo
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arriba de ese arropamiento debe haber el compromiso de meterse de lleno a estudia
sentencia y darle el punto de vista correcto y juridico,  aunque cada quien tiene su pu
de  vista  eso  no  es  discutible,  pero  bueno  yo  creo  que  por  principio  estan  obligadi
todos  los  consejeros  a  estudiar perfectamente  bien,  el  andamiaje  electoral  para  pod
emitir acuerdos que vayan  acorde  con  lo que  piden  las autoridades  superiores en e
caso,  nada  mas  para terminar  con  algo  para  que  no  quede  esto en  el  aire,  porque
una mentira  lo que se dijo  hace  rato de que  la sentencia de 04  no mandataba tal,  a  los
partidos  politicos  el  financiamiento  para  las  campaFias,  si  lo  establece  el  articulo,  si  lo
establece  el  punto  ntlmero  ocho  de  la  sentencia  04  pero  ademas,  si  no  se  le  dio
financiamiento,   si   no   tocaron   el,   lo   del   financiamiento   para   actividades   ordinaria
especificas,  es  porque claramente  lo dice  la  sentencia,  lo  anterior es asi  porque  como
se   menciona   en   parrafos   precedentes  es   patente  en   el   contenido   esencial  de   la
ejecutoria    parti6    del    reconocimiento    del   financiamiento    pdblico    para    gastos    de
campaFias sin  incluir actividades permanentes  ni especificas,  porque  no fue materia de
la  Litis,  ese fue el  punto  por el que  no  se metieron ellos  a  ese tema,  pero sin  dudas si
tenian derecho a accesar a ese,  al financiamiento para la ordinaria,  para las actividades
ordinarias  y  especificas,   y  finalmente   pues   concluir  que   no   es  tampoco,   nosotros
resolvemos` est6,  ustede; Jayanse a los't;ibLn;ie;--; do-A-a-e qJie-r;n-;-breTe-;;, i;-ri;i;;;    `5
es eso, yo considero que debe haber esa consideraci6n porque finalmente somos parte
integrante    del    consejo,     ustedes    son    consejeros    electorales    nosotros    somos
representantes  de  partjdos  pero  finalmente  formamos  una  unidad  que  es  el  Consejo
Estatal y en esa  unidad  deberiamos de marchar con el afan  tlnicamente de construir lo
que estamos haciendo con material firme y que se sostenga, y esa es mi preocupaci6
yo voy a seguir colaborando en  lo que pueda con mis partjcipaciones y pues agradezt
de todas  maneras  que  me  hayan  escuchado  cuando  menos,  aunque  mi  voz  no  haya
hecho eco pero,  pues  lo  haremos valer ----------------------------------------------------------R ------
La Consejera Presidente:  Estamos en el tiempo maestro.
Licenciado  Joaquin  Peregrino  G6mez,  consejero  representante  propietario
Partido del Trabajo:  . . .en  los tribunales correspondiente, es todo y muchas gracia
La  Consejera  Presidente:  Gracias,  en  uso  de  la  voz  el  maestro  Mario Alberto
Garcia del  Partido Redes Sociales  Progresistas .-----------------------------------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario
Partido  Redes  Sociales  Progresistas:  Muchas  gracias  maestra,  con  el  permiso,  d
nueva  cuenta,  con  el  permiso  de  todos  ustedes,  nada  mas  quiero  poner en  la  mes
para  que se  haga  un  ejercicio de  reflexi6n,  si  lo  pudiera otorgar o si  lo  pudiera decir el
Secretario  Ejecutivo  en  su  momento antes de votar el  punto del  acuerdo,  en  que parte
del  acuerdo  vaya   la   redundancia   se  aborda   la   parte  de   un  financiamiento   minim
condicionado  el  cual  se  otorga  proporciones  menores  equivalentes  al  dos  por  ciento
segdn  con  lo que  dict6  el  tribunal,  en  ninguna  parte del  acuerdo  leo esa  parte,  sino en
mss  que  en  el  punto  de  transcripci6n  de  los  efectos  de  la  sentencia,  pero  en  ningun
momento  lo  que  ley6  el  Secretario  Ejecutivo  y  lo  apuntado  por  los  demas  Consejeros
se  aprecie  o  se  desarrolla  ese  concepto  del  financiamiento  minimo  condicionado,  se
tiene derecho  o  no  se tiene derecho,  sin  duda  es  una  cuesti6n  que se  va  a  ver en  la
impugnaci6n  correspondiente  que  van  hacer  los  partidos  politicos,  pero  pues  si  hacer
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6nfasis en  esa  parte,  que sin esa  parte evidentemente como en  la  materia de amparo
hay un defecto en el cumplimiento de la sentencia y obviamente pues retrasa  lo que es
la  parte de que sj  le asiste o  no el  derecho a  los demas partidos  politicos en este caso
peticionado  de  obviamente  ser  merecedor  a  ese  dos  por  ciento,   Ie  vuelvo  a  hacer
hincapi6  tambi6n  tienen  que  analizar  que  ningtln  momento  deben  de  poner  acuerdos
del pasado,  porque eso tuvieron  una vigencia temporal y todo se actualizo,  les vuelvo a
repetir desde  el  momento  en  que  en  este caso el  partido  Movimiento  Ciudadano  PT y
PAN  regresaron  a  la  vida juridica  dentro de  la,  como  integrantes  del  Consejo  Estatal y
tienen  representaci6n,  tambien  en  ese  sentido  quisiera  nada  mss  tambien  antes  de
votar me dijeran  si  siempre si  se va tomar en  cuenta  el  JRC  64,  o  de  plano  no  porque
les  vuelvo  a  manera  de  sugerencia  ese  juicio  desde  mi  punto  de  vista  si  dista  de
cuesti6n    del    financiamiento    minimo    condicionado,    porque    ese    JRC    habla    d
precisamente  sobre  el  tres  por  ciento  no  sobre  un  dos  por  cierto  y  esa  es  la  line
argumentativa   que   se   debe   de   satisfacer  que   es   sobre   el   dos   por  ciento,   6H
derecho?  6No  hay derecho? Y eso  que se debe de  abordar si  no se  materializa  es(
efectivamente  no  estamos  cumpliendo  ninguna  sentencia,  el  comentario  que  hago  e
con el animo de contribuir no de descalificar el trabajo que  haya  hecho el juridico o  lo
asesores,  reconozco  su  labor,  sin  embargo,  considero  desde  muy  punto  y  humild
personal  punto  de  vista  que,  si  les  falto  esa  parte  y  sin  eso  no  hay  procedencia  d€
cumplimiento de la sentencia, es cuanto.

\

La Consejera Presidente:  Gracias Consejero.  En uso de la voz el Secretario Eje
Armando Anton io  Rod riguez C6rdova .-----------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidente:  Maestro  Vladimir  Hernandez  Venegas  consejero  electoral
en  uso de la voz .----------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas  gracias,
nada  mas  para  concluir,  yo  creo  que  no  debemos  perder  de  vista  el  contenido  de  la
sentencia,  y  la  sentencia  lo  que  nos  mandata  es  a  dar  una  respuesta  integral  a  las
pretensiones formuladas  por  los  partidos  politicos,  es  decir,  no tenemos que  ponernos
a  enfrascarnos  con  lo que  diga  el  tribunal,  si  el  tribunal  tiene  raz6n  o  no tiene  raz6n,  lo
que  tenemos  que  hacer  es  contestar  a  los  partidos  politicos  obviamente  tomando  en
consideraci6n  el  contenido  del  articulo  72,  y  ahi  pues  tendremos  que  ...  argumentos
que ya se han expresado del por qu6 es que se considera o no se considera segtln se
defina  la  votaci6n  que  el  articulo  72  debe  prevalecer  o  no  en  la  respuesta  que  se
otorgue  a  los  partidos  politicos,  yo  nada  mas  quiero  mencionar  que  nadie  ha  hecho
alusi6n,  pero  hay  una  interpretaci6n  que  se  llama  sistematica  y  que  se  explica  que
debemos de interpretar no  un  articulo de forma aislada,  sino en  conjunto con todas las
que conforman el cuerpo legal y creo que en este caso esa interpretaci6n nos favorece
para    determinar    si    los    partidos    politicos    finalmente    tienen    o    no    derecho    al
financiamiento pdblico para actividades ordinarias y especificas,  muchas gracia_s. -a -----

EI  Secretario del  Consejo:  Gracias.. .iniciaria yo diciendo que  reconozco el trabaj
la   direcci6n   juridica   y   todo   su   equipo   al   igual   que   todas   y   todos   los consejero
electorales  y de  las  representaciones  de  los  partidos  politicos,  el  hecho  de  disentir
un   criterio   no   los   hace   a   uno   mas   profesionales   ni   a   otros   menos   profesional{
reconozco  plenamente al  licenciado Joaquin  Peregrino,  al  licenciado  Marcos con qui
he tenido  la  oportunidad  de platicar en diversas ocasiones  asi como con  las diferenl
representaciones de  los  partidos  politicos,  y me  referife  maestra,  si  me  referite al  JF
04  que  es,  hemos  platicado  mucho  en  esta  sesi6n  y  decir  que  hubo  un  incidente
aclaraci6n de sentencia,  algo que no se  ha mencionado  hasta este  momento en  lo
Ilevamos  de  nuestra  sesi6n,  que  solicitan  en  ese,  en  esa  aclaraci6n  de  sentencia  el
Partido  Nueva Alianza  que  se  aclare  la  sentencia  dictada  por  la  Sala  Superior en  qu6
terminos,   al  decir  de  ellos,   dice  la  misma  no  indica   la  manera  clara  y  con  certeza
juridica,    si   el   financiamiento   pdblico   que   se   orden6   otorgar   se   refiere   tanto   al
financiamiento   pdblico   ordinario   a   partir   de   enero   del   afio   dos   mil   diecisiete   o   al
flnanciamlentoptlbllcoparagastosdeca4mg;::a,enesesentldolasalale:i:==±3S{|la
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Superior  me  refiero  que  en  raz6n  de  ello,  ellos  consideran  hacen  una  interpretaci6n
conforme,  sistematica  y  funcional  de  los  articulos  52  de  la  Ley  General  de  Partidos
Politicos y alude a algunos preceptos  legales de la  ley del c6digo de Veracruz de igual
forma  alude  al  116  fracci6n  IV  inciso f)  de  la  constituci6n  politica  y  de  igual  forma  y  [o
condiciona establecida en los articulos 52,  51  ya citado,  ahora lo anterior le dice la Sala
en  la aclaraci6n  de  sentencia  al  partido politico descans6 en  la  necesidad  de otorgarle
financiamiento   publico   local   en   la   aplicaci6n   del   principio   de   equidad   y   respeto   al
derecho  reconocido  en  la  Constituci6n  y  la  ley  mientras  conserven  el  registro  como
partidos y  puedan  participar en  las elecciones  locales,  raz6n  por la  cual  se estim6 que
los  partidos  politicos  nacionales  que  no  obtuvjeron  el  umbral  referido,  deben  recibi
financiamiento ptlblico para gastos de campajia como si se tratara de partidos politico
que obtuvieron el  registro con fecha posterior a la altima elecci6n de diputados y al fina
la   Sala   concluye   diciendo,   a  juicio  de  esta   Sala   Superior  no  es  dable   atender   la
pretensi6n  del  actor,  incientiza  toda  vez  que  de  la  lectura  integral  de  la  sentencia  del
uno de febrero se advierte  que  no existe oscuridad  o falta de  claridad de tal  manera  si
el  partido  Politico  Nueva  Alianza  al  formular  la  presente  solicitud  de  aclaraci6n  lo  hace
descansar  sobre  la  base  de  si,  el  financiamiento  pdblico  que  se  orden6  otorgar  se
refiere al ordinario o a partir del mes de enero del aflos dos mil diecisiete,  no hay lugar
a  acoger dicha  planteamiento,  pues  como  se  ha  relatado  es  patente  que  el  contenido
esencjal   de   la   ejecutoria   parti6  del   reconocimiento  del  financiamiento   pdblico   para
gastos  de  campaF`a  sin  que  cause  confusi6n  alguna,  y  en  ese  sentido  es  donde  no
alude  a   ningdn  tipo  de   inequidad  en   la  contienda   por  tener  lo  minimo  para  poder
competir en la contienda electoral.  Es cuanto Consejera Presidente .--------------------------
La  Consejera  Presidente:  Gracias  sefior  Secretario,  para  continuar  con  el  desarrollo
de  la  presente  sesi6n,   solicito  al  sefior  Secretario  del  Consejo,   sirva  a  someter  a
votaci6n    el    contenido    del    proyecto    de    acuerdo    antes    mencionado    con    las
observaciones que se hicieron en esta mesa de trabajo y que ya fueron tambi6n leidas.
Licenciado  Marcos   Hernandez  Garcia  consejero   representante  propietario  del
partido Acci6n  Nacional:  Maestra Maday solicitaria yo que la votaci6n sea nominal .---
La Consejera Presidente:  Claro que si sefior representante del PAN maestro Marcos,
asi sera,  nominal .---------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Redes Sociales Progresistas:  Una moci6n de procedimiento .--------------------
La Consejera Presidente:  Maestro Mario adelante en uso de la voz .------------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido   Redes   Sociales   Progresistas:   Si,   nomas   para   precisar   lo   que   habia
peticionado en mi tiltima intervenci6n,  saber si se va a meter el JRC 64 y la cuesti
financiamiento minimo condicionado.  Es cuanto,  ah y si va haber un engrose,  porqu
va haber un engrose, pues entonces no, no quedaria notificado en el acto
La   Consejera   Presidente:   Efectivamente   habra   un   engrose  sefior   representa
ad e la nte in aestro A rm a n d o .--------------------------------------------------------------------------------
Licenciado  Mario  Alberto  Alejo  Garcia,  consejero  representante  propietario  del
Partido Redes Sociales Progresistas:  Muchas gracias .-----------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Sehoras  y  seflores  consejeros  electorales  se  somete  a
votaci6n   el   contenido,   del   proyecto  de  acuerdo  que  emite  el   Consejo   Estatal   del
lnstituto   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco,   en  cumplimiento  a   la
sentencia dictada por el Tribunal  Electoral de Tabasco,  en el recurso de apelaci6n TET-T7z¢
AP-07-2020-ll  y sus  acumulados TET-AP-08-2020-ll  y TET-AP-09-2020-ll,  mediante  el
cual,   da   respuesta   a   lo   peticionado   por   los   partidos   politicos   nacionales:   Acci6n
Nacional,  del Trabajo y  Movimiento  Ciudadano.  En  virtud  de  la solicitud  realizada  por la
representaci6n  del  Partido  Acci6n  Nacional  la  votaci6n  ira  en  sentido  nominal,  por  lo
que al  momento de  escuchar su  nombre por favor digan  sus  apellidos y el  sentido  del
mismo.  Maday Merino Damian,  Consejera presidente ---------------------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente:  Merino Damian a favor .-------
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EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .-------------------------------------
Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Correa L6pez en contra .-------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo ----------------------
Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero electoral:  Mejia Naranjo a favor
con voto concurrente .-----------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------------------
Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral:  Hernandez Venegas
a favor con  las  adecuaciones  que fueron  planteadas en  la  reunion  previa  y  las que  se
p la ntea ro n esta ses i6 n .--------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejero Hernan Gonzalez Sala ----------------------------------
Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero electoral:  Gonzalez Sala a favor, voto
razonado,-----------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejera  Presidente,   cloy  cuenta  que  el  proyecto  de
acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido aprobado  por mayoria  con  el  voto  en  contra  del
Consejero  Juan  Correa  por  lo  que  en  virtud  del  engrose  que  se  va  a  realizar,   los
efectos  de  los  articulos  8,  9  y  31,  de  la  Ley  de  Medios  de  lmpugnaci6n  en  Materia
Electoral del Estado de Tabasco surtifan efectos a partir de su notificaci6n .---------------
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario por favor de a conocer el siguient
punto del orden del dia.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidente.  El  quinto  punto
del orden del dia, es el relativo a la clausura de esta sesi6n .------------------------------------
La Consejera Presidente:  Gracias seFior Secretario,  habiendo sido agotados todos los
puntos  del  orden  del  dia  y  siendo  las  diecinueve  horas  con  dieciseis  minutos  del  dia
miercoles veinticinco de  noviembre del  afio dos  mil veinte,  declaro formal y legalmente
clausurados  los  trabajos  relativos  a  esta  sesi6n  extraordinaria  urgente  del  Consejo
Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco.   Muchas
gracias,  y pasen  ustedes  muy buenas noches .-----------------------------------------------------
Constando la presente acta de veintittes (23)  hojas,  misma que fue aprobada en sesi6
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